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文史天地

4月18日，市十二届政协
第九次名人名家讲座开讲。
市政协委员、机关干部、部分
学生等近千人聆听了中国工
程院院士龙乐豪所作的“中国
的火箭与航天”专题讲座。

盛 义摄

履职感言

1976 年到 1979 年间，我们还搞了买卖
制，也就是承包制。为什么要搞承包呢？
因为曾经有个别供销员不负责任，让我们
厂吃了亏。这些供销员跟对方混熟了，跑
到对方就可以很容易地拿到钱。等到一
年快要过完，我们财务上向对方发出对账
单，明明发现人家少我们两百万元、三百
万元，对方账上却没有了。我们到对方去
对账，才发现是这些供销员已经把钱拿走
了。吃了这样的亏以后，我就想应对的办
法，搞买卖制。供销员拿了我的货，出了
厂就少我的钱。我就相当于银行贷货给
他，到规定时间他要把货款还给我。如果
供销员收到的货款多于应给我的钱，只要
不少我的钱，剩下的都是他的。这样一
搞，供销员们很拥护。因为他们也赚到了
钱，跑业务的积极性更高了。我们搞买卖
制，加强了所有供销人员的责任心，同时
要求货款随时到账，也加速了资金的周
转。

搞承包制，我们是走在靖江前面的。
搞了承包以后，我们的效益越来越好。那
时候，靖江的企业凡产值过亿元，利润过千
万元，是要奖励金牌的。1985 年，新桥镇
因产值过亿而被评为“苏北第一镇”，我们
厂也因利润过千万得到一块金牌，是六十
几克的黄金制品。全镇还组织各个厂家向
我们学习推广承包制，后来在全县也推广
过。

企业慢慢发展起来以后，又出现了新
问题。那时候，员工都是从农村上来的，
文化水平都很低。有的供销员连名字都
不会写，带个图章在身边，签合同的时候，
就拿图章出来敲。随着企业不断发展壮
大，我就想要培养后备力量。南京工学院
到我们新桥办了个大专班，我就挑了四个
青年送去培训。之后又联系到常州戚墅
堰机车厂，那里有专门搞铸造的，我又送
了一批青年到那里去学铸造，培养他们成
为技术工人。搞技术毕竟是要有真才实
学的，没有技术光凭脑子想是没有用的。
所以培养技术人才，不能怕花本钱。现在
新桥很多搞铸造的师傅都是我培养出来
的。

——节选自《靖江老先生（口述史）》

3 月 3 日，市政协启动《图说靖江（暂
名）》编绘工作。

3月 9日，市政协召开十二届四十六次
主席会议，专题协商了市政协组成单位履
职工作情况。

3 月 11 日，市政协机关党员走进康阳
社区，开展植树活动。

4 月 9 日，新疆昭苏县政协来靖调研
社区管理创新等工作。同日，山东寿光市
政协来靖调研木制品产业和政协文史工
作。

4 月 15 日，市政协召开十二届四十七
次主席会议，专题协商了推进公共体育服
务体系示范区建设工作。

（郑 枫）

关于征集纪念市政协成立60周年文学书画摄影作品的启事

韩守成：

弄潮儿向涛头立
龙乐豪院士作客龙乐豪院士作客
名人名家讲座名人名家讲座

委员风采

大江东去，我佛西来。翻开
地图，古镇西来犹如长江上漂来
的一朵莲花，而西来寺恰似莲心
的一颗莲子。古寺住持是市政协
特邀委员、扬州大明寺西堂仁决
法师。在他的带领下，千年古刹
逐渐恢复了往日的风采，成了靖、
泰、如甚至上海等地信众礼佛的
圣地。

一颗菩提心

“我的父母亲信佛，每逢初
一、十五都会在家里烧香，经常带
我到庙里拜佛，做善事。”仁决回
忆起自己与佛结缘，一切都像水
到渠成那样自然，仿佛冥冥之中
注定自己就是佛门弟子。随后落
发、僧装、受戒。从此佛门多了一
个叫释仁决的僧人，世俗少了一
个名叫朱道稳的青年。那一年仁
决法师19岁。

高中毕业的他同年考入大明
寺佛学院(后发展为鉴真学院）。

“在学期间，我同时报考了扬州电
大，两年学习以后获得了会计专
业大专学历。”这在当时的僧人中
是很少的。由于勤奋好学，既有
佛学基础，又有专业特长，2004
年，23岁的仁决被大明寺能修大
和尚任命为监院，负责大明寺僧
众管理、佛学院及对外接待等日
常工作，成为大明寺这座全国重
点寺院历史上最年轻的监院。

翻开仁决法师的作息时间
表，每天早上4:30~5:30早课，下午
4:30~5:30晚课，早课、晚课主要是
诵经或禅修。晚上 6:30~9:30，还
有一个自由学习时间，除佛家经

典外，还要学习国家的政策法规和
人文、科技类的知识，不断提高自
身的综合素养。“一日不食则饥，一
日不学则愚。”身为监院的仁决法
师，把学习仍然看作是和寺院管理
一样重要的任务。

为了进一步研习佛家经典，
2011年 9月仁决法师毅然踏上了
东瀛求学之路——到日本岐阜县
正眼短期大学留学深造。这是日
本一所佛教大学，与鉴真学院是
友好学院。在此之前，他花了一
年多时间，刻苦攻读日语，克服了
语言障碍。真是梅花香自苦寒
来，经过两年多的刻苦攻读，2014
年 2月仁决法师顺利完
成学业，获得学士学
位。在日语基础、禅宗
理论，以及茶道、花道
等日本文化方面得到
了极大的提高。

一腔奉献情

西来寺历史悠久，
前身为西来庵。传说
先有西来庵，才有后来的西来
镇。但是历史留下了西来镇，却
湮灭了西来庵。2007 年，市民族
宗教局、市佛教协会和西来镇政
府顺应信众的要求，商请扬州大
明寺同意，诚邀担任大明寺监院
的仁决法师到靖江主持西来寺恢
复重建工作。

面对盛情邀请，仁决法师也
犹豫过。的确，大明寺海内外闻
名，仁决法师驾轻就熟。西来寺
白手起家，何必自讨苦吃？但是
仁决法师义无反顾，他说，“不管
别人怎么看，怎么想，我总记得佛
陀告诫众生的话：有意识的受苦
才是净化。”他毅然接受了这副重
担。在市镇两级政府及所在村的

支持下，他对寺庙的修复从规划
到筹集资金都费尽心血。为了节
省资金，他带领僧众垦地种菜、节
衣缩食。2007 年以来，先后建成
天王殿、观音殿、地藏殿、斋堂等
建筑。

复建后的西来寺占地约 30
多亩，有僧众 10 多位。如今，走
进山门，人们不由地会被天王殿
内的弥勒佛像所吸引。这组佛像
金碧辉煌，2015年4月开始，历时
70天完成了金身镶贴工作。他指
着位于寺院东北角的斋堂略带兴
奋的表情说：“这是 2014 年底开
工，2015 年 10 月建成的，今年我

们还要建钟楼、鼓楼、安养
院。我们将按照一年一座
建筑的速度去建设。规划
图纸都在我的心里装着
呢。”仁决法师憧憬着西来
寺未来的发展。他决定按
照佛教建筑的仪轨，将现
有大雄宝殿改为藏经楼，
在天王殿和现大雄宝殿之
间，新建一座大雄宝殿。

目前，西来植物园河心圆岛上正在
实施西来大佛的塑造工程。不久，
一座高达9.9米的金身西来大佛将
屹立在碧水之上，与一路之隔西来
寺的黄墙红瓦交相辉映。

一襟慈悲怀

“诸恶莫作，众善奉行。”自
2011年以来，西来寺有序举行“万
佛洪名宝忏”法会、清明法会、观音
菩萨圣诞法会等，深受信众欢迎。
翻开由仁决法师主编的西来寺刊
物《西来意》，内容翔实，图文并茂，
既宣传党的宗教政策、法律法规，
又传达佛教基础知识、中国佛教文
化等，成了每个来寺院礼佛游览的
众生争相传阅的“宝典”，也成了寺

院和大众联系的桥梁。
“当今寺院，不仅仅是一个宗

教场所，它还应该发挥教育、慈
善、安养等功能。”为此，他准备与
鉴真学院联谊，让西来寺成为鉴
真学院实践基地，同时借用学院
师资力量来寺定期举行讲经法会
以及各种居士培训班，另外让寺
院年青僧众到鉴真学院深造，以
提高寺院僧众的整体素质。仁决
法师还计划在寺院西南角建造一
座安养院。借鉴海内外寺院办养
老院的经验，同时也与自身实际
情况相结合，创造寺院养老的一
种新模式，为来寺安养的老人提
供舒适的养老服务。目前，尽管
受硬件条件限制，寺院仍常年居
住着多位当地老年居士，通过互
助养老，为党委政府分忧。

“佛教与社会主义社会相适
应是寺院永恒的主题”，仁决法师
如是说。他以实际行动阐释着这
个主题。担任市政协特邀委员以
后，他以济世之心积极参政议政。
每次召开全会、开展界别活动，他
都赶来与会并认真撰写提案。他
特别关注人口老龄化和社会养老
问题，利用到日本、香港等地学习、
云游的机会，了解当地养老机构服
务模式，特别是寺院安养院建设管
理的经验，为社会养老事业发展建
言献策。

钟声响起，晚课的时间到了，
仁决双手合十，微笑颔首。“佛教
提倡慈悲为怀，‘慈悲’两个字下
面都有一个‘心’字，所以做人行
事，心要放下，这样才不会在乎个
人得失，乐意去做善事。”阳光透
过树梢，映照在省三星级宗教活
动场所的匾牌上，也照在仁决法
师充满智慧的脸上。

（马 鉴）

道是无情胜有道是无情胜有情情
——记市政协特邀委员、西来寺住持仁决法师

简 讯

2016 年是靖江市政协成立
60周年的喜庆之年。经研究，决
定开展纪念市政协成立 60 周年
活动。现面向社会各界征集相
关资料及作品，具体如下：

一、作品内容
1.作品要多视角讴歌人民政

协的光辉历程，展现靖江经济社
会发展的辉煌成就，记录靖江秀
美的自然风光，反映人民群众的
幸福生活，展示市政协履职成就
和政协委员履职风采。

2.内容要求积极向上、弘扬
主旋律、正能量。

3.作品须是近年原创。
二、征集时间
即日起至 2016 年 6 月 20 日

止（以收到资料作品为准）。
三、征稿对象
在靖的省、泰州市政协历届

委员，市政协历届委员，政协各
组成单位、各镇（街道、园区、办
事处）政协工委，全市政协工作
者（含离退休），各级作协、书协、
美协、摄协会员，以及社会各界
文学书画摄影爱好者。

四、作品要求
1.文学作品：视角新颖，主题

鲜明。题目自拟，体裁不限。稿
件内容翔实、事实准确，叙述清
晰，具有较强的可读性，字数原
则上在1000~3000字。

2.书法作品：草、隶、篆、楷字
体不限，篆书、草书作品请附正

楷释文。尺寸不超过 6尺整张，
以竖式为宜；篆刻印屏不超过 4
尺对开。

3.美术作品：国画尺寸不超
过6尺整张，以竖式为宜；油画及
其他画种以1米×1米为宜。

4.摄影作品：尺寸为 10 英
寸，组照每组不超过4张。

所有报送作品请勿装裱，并
请在作品背面注明标题、作者姓
名、选送单位、联系方式。

五、投稿方式
请于 2016 年 6 月 20 日前将

作品送至靖江市政协办公室联
络科（靖江市阳光大道1号，市行
政中心十楼1006室）。

联系人：刘加佳，联系电话：

89181006、89181081。
六、有关事项
1.主办方拥有参展作品摄

影、出版、宣传及开发展览纪念
品等影像复制权，并可以在相关
媒体、网络长期刊载作品；

2.作品涉及的名誉权、肖像
权、著作权等法律责任，均由作
者本人负责；

3.对优秀作品，将推荐参加
泰州市政协纪念成立 20 周年征
文书画摄影汇编或展览；

4.所有征集作品恕不退还；
5.本办享有对本启事各项事

宜的最终解释权。
靖江市政协办公室
2016年4月18日

@政协马桥镇工委：2015 年，我们紧
紧围绕中心、服务大局，组织委员开展视
察调研，积极建言献策，让基层群众的利
益诉求通过政协工委这个平台，得到充分
的表达、平等的讨论、民主的协商。

@刘小平：协商民主能拓展公民有序
政治参与的渠道，实现最广泛的政治参
与;能最大限度地包容和吸纳各种利益诉
求，有效地推动党和国家决策的科学化和
民主化;能促进执政方式的转变和执政能
力的提高;能化解社会冲突，维护社会稳
定，促进社会公正和谐。

@政协江阴—靖江工业园区办事处
工委：积极组织委员开展视察调研、撰写
调研报告和提案，推动港口小学搬迁重
建，八圩卫生院改造、沿江公路路灯安装
等惠民工程，为“打造滨江花园宜居小镇，
建设美丽和谐园区”，发挥了政协工委的
积极作用。


